

## LoLa – das Lastenrad für Lobeda

*vom Ökoteam des Martin-Niemöller-Hauses Jena Lobeda*

In Jena gibt es bisher keinen Lastenradverleih. Das Ökoteam im Martin-Niemöller-Haus der Evangelischen Kirchengemeinde Jena Lobeda möchten diese Lücke schließen und ein spendenbasiertes Angebot zur Verfügung stellen: LoLa - das Lastenrad für Lobeda

LoLa bietet eine umweltfreundliche und gesunde Alternative zum Auto. Da keine eigene Abstellmöglichkeit notwendig ist, haben auch Menschen aus den Wohnblöcken die Möglichkeit, ein Lastenrad zu nutzen. Zudem soll es ein spendenbasierter Verleih sein, sodass auch finanziell Schwächere davon profitieren können. Die Idee, sich so fortzubewegen, wird sichtbar im Stadtbild, dadurch kommt es zu einem gesteigerten Bewusstsein für die Machbarkeit von Veränderung und für Umweltschutz. Es wird zu Gesprächen anregen und damit ein Kristallisationspunkt für Begegnung sein.

Die Idee: Einkäufe, Lastentransporte oder Hol- und Bringdienste von Kindern unkompliziert und umweltfreundlich erledigen, das ist der Wunsch von vielen Bürgern Jenas. Mit LoLa kann das Auto häufiger stehen bleiben, das schont die Umwelt. Durch ein niederschwelliges Angebot auf Spendenbasis kann das Angebot auch unabhängig von der finanziellen Situation genutzt werden. In Weimar (WeLa) und Erfurt (ella) gibt es bereits Transportfahrräder zur kostenfreien Ausleihe. In Jena fehlt so ein Angebot. Diese Lücke möchten wir schließen. Der Ort: Das Martin-Niemöller-Haus ist das Gemeindehaus des Kirchengemeinerverbandes Lobeda. Hier soll das Lastenrad stationiert werden.



Das Fahrrad: Das Fahrrad soll für verschiedene Zwecke geeignet sein. In dem Korb sollen sowohl große Einkäufe, als auch Kinder bequem transportiert werden können. Außerdem soll es auch für den ungeübten Nutzer relativ einfach zu fahren sein. Nach einigen Probefahrten favorisieren wir das 'Packster 80' von Riese & Müller. Der Vorteil dieses Modells sind die herausnehmbaren Sei-

tenwände, sowie der mögliche Einbau von Kindersitzen inkl. Sicherheitsgurten für die jeweilige Fahrt. Die Garage: Die Fahrradgarage soll auf dem Außengelände des Martin-Niemöller-Hauses stehen und einen Stromanschluss haben, der vor allem durch die Photovoltaikanlage des Martin-Niemöller-Hauses gespeist werden soll. Zum Schutz vor Diebstahl muss sie abschließbar sein. Die Ausleihe: Die Nutzenden können das Fahrrad über eine E-Mail oder telefonisch reservieren. Die Übergabe des Rades findet durch (ehrenamtliche) Mitarbeitende der Gemeinde statt, inklusive Einweisung. Es gibt Überlegungen, erfahrenen Radler:innen mittelfristig auch einen Zugriff per Zahlencode zu ermöglichen. Aktuell sind wir aktiv am Sammeln von Spenden, Anzapfen von Fördertöpfen, erstellen einer Crowdfunding-Aktion, Werbung machen u. ä. Noch diesen Sommer soll das Lastenrad durch die Ökogruppe angeschafft und für alle zum Verleih freigegeben werden.

Ausleihe: Jede:r kann LoLa nach dem Anmelden und Akzeptieren der Benutzungsordnung ausleihen. Kinder und andere Gemeindemitglieder haben das Logo gestaltet und beteiligen sich aktiv an der Umsetzung von Prämien für das Crowdfunding. Wenn das Angebot gut angenommen wird, ist es denkbar, mit benachbarten Unternehmen weitere Lastenräder anzuschaffen und verschiedene Verleihorte zu eröffnen.

Hintergrund: Im September 2021 wurde ein neues Ökoteam in der Kirchengemeinde Lobeda gegründet. Gemeinsam sind wir auf dem Weg zum Zertifikat "Grüner Hahn". Dies ist ein Zertifizierungsprozess für kirchliches Umweltmanagement.